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«Без всякого шума и

гвалта привести к влас�
ти нормальных моло�
дых политиков» — та�
кую задачу поставил на
заседании обновленного
Исполкома НОК, Алек�
сандр Лукашенко. Пре�
зидент также возму�
тился, что освобожден�
ный вице�президент
Олимпийского комите�
та «получал зарплату,
равную президентской,
а порой и больше».

— Настало время нового
поколения политиков во
всех сферах и по всем на�
правлениям, — отметил на
заседании обновленного Ис�
полкома НОК Александр
Лукашенко, сообщает БЕЛ�
ТА. — Сегодня наша задача
— спокойно, без всякого
шума и гвалта привести к
власти нормальных моло�
дых политиков — 40�45 лет,
до 50 лет.

Кого именно Александр
Лукашенко имел в виду, он
не уточнил. Однако, как ви�
дим, и сам президент не
вписывается в установлен�
ный им норматив.

Собрался ли глава госу�
дарства на заслуженный от�
дых или же просто решил
обновить свое окружение
«молодыми» 40�50�летни�
ми лицами, пока не совсем
понятно. Как и то, каким
образом он это планирует
сделать? Недавно прошед�
шие в стране парламентс�
кие выборы окончательно
подтвердили, что Совет Рес�
публики превращается в
палату престарелых.

Вместе с тем глава госу�
дарства подчеркнул, что он
не является сторонником
того, чтобы “в 25 лет назна�
чать министрами”.

— Ведь важно, как его
будут воспринимать, когда
он начнет руководить людь�
ми с большими погонами,
— цитирует слова Лука�
шенко interfax.by. — Я это

проходил, став президен�
том в 38 лет, и очень хоро�
шо это знаю. Господь помог
мне выкарабкаться из той
ситуации, но я понял, что
всему должно быть свое вре�
мя, в том числе, что касает�
ся возраста, опыта людей,
— заявил президент Бела�
руси.

Однако не только омоло�
жение белорусской власти
волновало президента.

О коррупции в спорте
Президент Беларуси

Александр Лукашенко пре�
дупредил, что факты кор�
рупции в сфере белорусско�
го спорта будут жестко пре�
секаться, признав, что та�
кие правонарушения имели
место среди бывших пред�
ставителей Исполкома На�
ционального Олимпийского
комитета, сообщает
interfax.by.

— Освобожденный вице�
президент получал зарпла�
ту, равную президентской,
а порой и больше. Предста�
вительства НОК имели та�
кую зарплату, что стыдно
называть. Более того, неко�
торые бросились утрясать
свои личные вопросы за счет
НОКа и государства, — воз�
мутился Лукашенко. — Я
говорю о вашей личной по�
рядочности. Я меньше все�
го сейчас об этом вспоми�
наю, но вы знаете, что про�
щения на ниве коррупции
не будет.

В этой связи глава госу�
дарства пообещал, что “до�
ходы руководства Исполко�
ма НОК должны быть при�
вязаны к министерству
спорта и туризма”.

Глава НОК также пре�
дупредил, что “не должно
быть отвлечения средств на
цели, не связанные с разви�
тием спорта, и особенно на
личные расходы спортив�
ных чиновников”. — Со все�
ми финансовыми излише�
ствами и другими наруше�
ниями дисциплины надо
покончить, — сказал прези�
дент Беларуси.

О крепких мужиках
Александр Лукашенко

также заявил, что рассчиты�
вает, что новое руководство
спортивной отрасли страны
сможет переломить нега�
тивные тенденции в этой
сфере и вывести белорус�
ский спорт на новый уро�
вень.

— Это люди не случай�
ные в спорте и в системе
управления — это мужики
крепкие. Люди, любящие
спорт и имеющие опыт ра�
боты в этой сфере, — зая�
вил Лукашенко в четверг на
заседании Исполкома На�
ционального Олимпийского
комитета, говоря о новом
министре спорта и туризма
Александре Шамко, помощ�
нике главы государства по
спорту Максиме Рыженко�
ве и первом вице�президен�
те НОК Игоре Рачковском.

Говоря о принятии кад�
ровых решений, А Лука�
шенко отметил: “во�первых,
это должны быть люди со
стороны, а не эти кандида�
ты среди так называемых
“специалистов по спорту”.

— Потому что меня на�
стораживает не только без�
деятельность бывших руко�
водителей, но и факты кор�
румпирования этих людей.
Поэтому клановости надо
было избежать, и поэтому я
назначал и рекомендую лю�
дей со стороны.

Во вторых, по его словам,
“это люди, понимающие в
спорте и любящие спорт”.

— Люди, которые не бе�
гали, не прыгали, клюшку
не держали в руках, не мо�
гут быть руководителями в
спорте, — отметил глава го�
сударства.

По его ловам, новые ру�
ководители белорусского
спорта “все трое со спортом
дружат”.

— Что касается каких�то
рассуждений по поводу ка�
ких�то подводных течений,
то, поверьте, такого нет…
Назначения на любые дол�
жности не должны происхо�

дить по принципу предан�
ности, — заявил президент.

По словам Лукашенко,
“главное состоит в том, что�
бы человек был профессио�
нальным и у него горели
глаза. Чтобы он стремился
на своей работе сделать мак�
симум”. Поэтому, пояснил
глава государства, было
принято решение о назначе�
нии главой Минспорта быв�
шего заместителя мини�
стра по чрезвычайным си�
туациям, “где он работал “в
обнимку” со спортом”.

Говоря о М.Рыженкове,
своем новом помощнике по
спорту, физической культу�
ре и туризму, А.Лукашен�
ко напомнил, что его отец
когда�то возглавлял Минс�
порта и НОК Беларуси.

— Но дело не только в
отце, хотя, я надеюсь, что он
будет таким же принципи�
альным, потому что это сын
своего отца. Это принципи�
альный человек, желающий
добра своему народу, стране,
увлекающийся спортом и
занимающийся спортом, —
сказал президент.

Глава государства отме�
тил, что “спорт сегодня стал
не только большой полити�
кой, но и экономикой”.

— А эти люди хорошо
знаю экономику, — подчер�
кнул президент. — Для
спорта стало важной чертой
разрушение национальных
границ и выход на широкое
поле международных отно�
шений. Но главное, на�
сколько я знаю, это люди,
болеющие за страну и
спорт, и которые в состоя�
нии освоить то, что сегодня
есть, и модернизировать
систему, — добавил Лука�
шенко.

Он считает важным сей�
час «укрепить их (новых
руководителей – ИФ) знаю�
щими спорт людьми, спорт�
сменами, людьми, которые
не только со стороны виде�
ли, что такое спорт, а зани�
мались им профессиональ�
но».
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Ольга СЛУЦКАЯ

Лидера зарегис�
трированной в Че�
хии организации
«Молодой фронт»
Дмитрия Дашке�
вича в среду этапи�
руют в тюрьму
Гродно.

Как рассказала в
беседе с корреспон�
дентом «Салідар�
насці» невеста полит�
заключенного Анаста�
сия Полаженко, со�
трудники исправи�
тельного учреждения
сообщили об этом
гродненским моло�
дофронтовцам, дежу�
рившим у входа в
тюрьму.

– Думаю, мы дак�
ладна даведаемся, дзе
Зміцер, толькі 8�га –
пасля выходнага.

В тюрьму строгого
режима Дмитрия
Дашкевича переводят
«за злостное наруше�
ние режима» после
суда, который состо�
ялся в мозырской ко�
лонии 30 октября.

Когда Дашкевича
вывезли из мозырской
колонии – неизвестно.
Уже больше недели
родные и близкие по�
литзаключенного ни�
чего не знают о его
судьбе. Власти оправ�
дывают свое молчание
интересами безопас�
ности узника. Но
близкие люди счита�
ют иначе.

– Этап – гэта самы
складаны момант зня�
волення, па той пры�
чыне што вязень най�
больш безабаронны: на
этапе развязаныя рукі
для правакацый, –
уверена Анастасия По�
лаженко.
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Центральная комис�
сия Беларуси по выбо�
рам и проведению рес�
публиканских референ�
думов приступила к
разработке законопро�
екта о внесении измене�
ний и дополнений в Изби�
рательный кодекс. Та�
кое поручение дал глава
государства.

«Наши юристы уже
приступили к этой работе.
Но сказать, что останется и
что будет принято, пока не�
возможно», — сообщила
БЕЛТА председатель ЦИК
Лидия Ермошина.

На данный момент
предлагается, например,
предоставить право выдви�
гать кандидатов в депутаты
республиканским обще�
ственным организациям
численностью более 1 тыс.
членов. «Многие крупные
общественные объедине�
ния участвуют в сборе под�
писей в поддержку канди�
датов, организуют собра�
ния в трудовых коллекти�
вах. Предоставляя им пра�
во выдвижения, мы хотим
привести законодательные
нормы в соответствие со
сложившимися обще�
ственными отношения�
ми», — пояснила глава
ЦИК.

В числе возможных но�
вовведений — создание тер�
риториальных избиратель�

ных комиссий областей и
Минска, которые послужат
промежуточным звеном
между ЦИК и окружными
комиссиями при рассмот�
рении жалоб.

«Кроме того, мы хотим
расширить полномочия су�
дов в этой сфере. Сейчас все
замыкается на Верховном
суде, а мы предлагаем рас�
пределить эти полномочия
между областными и минс�
ким городским судами. Это
ускорит, приблизит проце�
дуру рассмотрения жалоб к
самим заявителям», —
считает председатель Цен�
тризбиркома.

Лидия Ермошина видит
необходимость в том, чтобы
предусмотреть институт
члена избирательной ко�
миссии с правом совеща�
тельного голоса, прежде
всего для окружных комис�
сий. «Причем этим правом,
на мой взгляд, должны
пользоваться те партии, ко�
торые не имеют членов ко�
миссий с правом решающе�
го голоса. Таким образом,
им компенсируется то, что
они недополучили в период
формирования комиссий»,
— добавила Лидия Ермо�
шина.

В законопроект могут
войти нормы, предоставля�
ющие больше финансовой
свободы участникам изби�
рательной кампании. Пла�
нируется, в частности,
снять ограничение по сум�

ме, которую кандидаты мо�
гут сами вносить в свой из�
бирательный фонд.

«Нужно уже, в конце
концов, перестать полнос�
тью финансировать предвы�
борную агитацию за счет
бюджета. Если кандидат
идет на выборы, он сам дол�
жен думать, откуда брать
деньги. Это общемировая
практика, а у нас до сих пор
социальная кампания», —
отметила Лидия Ермоши�
на.

В то же время переход
оплаты предвыборных рас�
ходов в частные руки не дол�
жен привести к зависимос�
ти кандидата от его спонсо�
ров и, тем более, повлечь за
собой привлечение иност�
ранного капитала к финан�
сированию избирательной
кампании, подчеркнула
Лидия Ермошина.

Разработчики законо�
проекта планируют также
перераспределить некото�
рые функции по организа�
ции выборов между избира�
тельными комиссиями и
местными властями, внести
ряд других технических
изменений. В целом плани�
руемые преобразования
призваны расширить воз�
можности участия в изби�
рательной кампании, сде�
лать предвыборную агита�
цию более насыщенной,
придать ей более дискусси�
онный характер, заключи�
ла глава ЦИК.
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Премьер�министр
России Дмитрий Медве�
дев заявил, что Иосиф
Сталин и другие советс�
кие руководители заслу�
живают жесткой оцен�
ки, и назвал сталинизм
заблуждением.

«Иосиф Сталин и дру�
гие руководители советско�
го государства того време�
ни заслуживают самой же�
сткой оценки. Это должно
остаться в анналах нашей
истории, чтобы никогда

этого не повторилось. Пото�
му что война со своим наро�
дом – это тягчайшее пре�
ступление», – написал пре�
мьер�министр на своей стра�
нице в социальной сети
Facebook.

«Любовь к усопшим ти�
ранам – обычное человечес�
кое заблуждение. Очень
комфортно быть сталинис�
том, понимая, что за тобой
не придут ночью. И что ник�
то не утверждает в кабинет�
ной тиши карандашиком
расстрельные списки…» –

позже добавил он в коммен�
тариях к этой записи.

Накануне во время встре�
чи с активом пермского от�
деления партии «Единая
Россия» премьер также осу�
дил политику Сталина и
сталинизм. При этом он
призвал однопартийцев к
максимально объективной
оценке исторических собы�
тий и попросил их «не за�
черкивать славные страни�
цы истории нашего отече�
ства советского периода»,
пишет «Газета.Ру».
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В Беларуси экономи�
ческая инициатива на�
казуема, хотя власти
сетуют как раз на ее
отсутствие у производ�
ственников.

Директора боятся сделать
лишний шаг

Специалисты комитета
экономики Мингорисполко�
ма на текущей неделе прове�
рят отдельные столичные
предприятия на предмет со�
ответствия темпов роста зара�
ботной платы темпам роста
производительности труда.
Такое поручение дал на опе�
ративном совещании предсе�
датель городского исполни�
тельного комитета Николай
Ладутько.

Наметившаяся проверка
предприятий любопытна тем,
что буквально в пятницу пос�
ле совещания у президента
первый вице�премьер Влади�
мир Семашко указывал, что
руководители зачастую боят�
ся сделать лишний шаг, от�
сюда и отсутствие инициати�
вы.

— Гораздо больше иници�
ативы у руководителей част�
ных предприятий. Оно и по�
нятно – они рискуют соб�
ственными, а не государствен�
ными деньгами, — сказал он
в эфире ОНТ.

Вот и возникает вопрос
перед производственниками
— наращивать зарплату или
нет до 500 долларов, когда с
одной стороны требуют ини�

циативы, а с другой она мо�
жет оказаться наказуемой.

Почему руководителей
держат на коротком повод(
ке?

Высказывания чиновни�
ков в отношении проявления
инициативы и достижения
средней зарплаты в 500 дол�
ларов показывают, как в Бе�
ларуси принимаются эконо�
мические решения, считает
экономист Антон Болточко.

— Эту систему можно на�
звать реакционным способом
принятия экономических ре�
шений, — характеризует эк�
сперт.

Вместе с тем экономика —
системная наука, и каждое
решение имеет много различ�
ных последствий. Когда в на�
чале года уверенно говорилось
о зарплате 500 долларов в эк�
виваленте к концу года, мно�
гие эксперты отмечали, что
это нереально, поскольку есть
опасность дисбаланса в дру�
гих отраслях экономики.

— Однако генеральная
линия оставалась прежней.
Конец года близок, зарплата
в 500 долларов практически
достигнута. Такой доход мо�
жет быть, если сохранится
поддержка Беларуси извне,
— прогнозирует Антон Бол�
точко.

Председатель Минского
столичного союза предприни�
мателей и работодателей Вла�
димир Карягин на презента�
ции второго выпуска «Индек�
са экономической адекватно�
сти Беларуси�2012» Либе�
рального клуба также отме�
чал, что «обещанные 500 дол�

ларов средней зарплаты будут
убийственны для экономики,
если это не оправдано ростом
производительности труда и
экспорта».

Однако руководители по�
нимали, что любые решения
сверху обязательны к испол�
нению. — Перестраховыва�
лись, но зарплату поднимали,
— говорит Антон Болточко.

Экономист считает, что за
это кого�то из директоров обя�
зательно публично накажут к
концу года, демонстрируя,
что они испортили благо�
стную картину слишком рез�
вым повышением зарплат.

Власти будут вынуждены
приветствовать инициативу
снизу?

Косвенным признанием
того, что повсеместно в Бела�
руси к концу года не будет
зарплаты в 500 долларов, Бол�
точко считает, слова Надеж�
ды Ермаковой о том, что 500
долларов никому не обещали.

Означает ли это, что поли�
тика властей становится ме�
нее популистской? Антон
Болточко указывает: скорее
речь идет о реакции на умень�
шение поддержки России в
связи с пертурбациями в не�
фтяной отрасли. В результа�
те в течение последних двух
месяцев белорусские нефтя�
ные компании были загруже�
ны не на все 100% и испыты�
вали недостаток сырья. Закон�
чился опять же экспорт ра�
створителей. Возможно, вла�
сти будут вынуждены заду�
маться о реформах и привет�
ствовать инициативу снизу?

— Решения в Беларуси

принимает только президент,
— говорит Антон Болточко.
— Пока современная ситуа�
ция не покажется безвыход�
ной, ни инициативы, ни ре�
волюционные решения при�
ветствоваться не будут. Нуж�
но учитывать, что ни в одной
стране с переходным перио�
дом нет такого сильного внеш�
него влияния, как в Белару�
си.

По прогнозам экономиста,
если Россия будет благосклон�
на, даст необходимое количе�
ство нефти, обеспечит гаран�
тии поставок техники и обо�
рудования на рынок Тамо�
женного союза, значит, «бе�
лорусская экономика прожи�
вет еще год�два в таком состо�
янии, как сейчас».

— Если будут спонсоры,
то перемен в Беларуси ждать
не приходится. На крайний
случай, власти согласятся на
продажу нескольких заводов,
— считает эксперт.

Судя по всему, спонсор у
Беларуси будет, но не такой,
как ожидалось. Объемы по�
ставок нефти из России в Бе�
ларусь в четвертом квартале
текущего года составят при�
мерно 4,8 млн. тонн, пишет
РИА Новости. Ранее Семаш�
ко говорил, что достигнута
договоренность о поставке 5,3
млн. тонн нефти. Москва за�
являла о планах сократить
поставки нефти в Беларусь в
IV квартале 2012 года с 5,3
млн. до 4 млн. тонн в ответ на
«растворительный» бизнес,
которым белорусская сторона
занималась в первом полуго�
дии.

«Нельзя есть больше пирога, чем ты произвел»«Нельзя есть больше пирога, чем ты произвел»«Нельзя есть больше пирога, чем ты произвел»«Нельзя есть больше пирога, чем ты произвел»«Нельзя есть больше пирога, чем ты произвел»
СЕРГЕЙ БАЛАЙ

Мингорисполком
приступает к проверке
обоснованности роста
зарплат на столичных
предприятиях.

П редседатель Минго�
рисполкома Николай Ла�
дутько дал поручение в те�
чение этой недели проверить
обоснованность роста зара�
ботной платы на столичных
предприятиях, сообщает
официальный сайт Минго�

рисполкома. Отмечается,
что п о ряду организаций
идет « некоторое превыше�
ние темпов роста заработной
платы над темпами роста
производительности труда».

Руководитель аналити�
ческого центра «Стратегия»
Леонид Заико считает, что
время риторики прошло и
следует признать, что рост
зарплат до 500�долларовой
отметки не был экономичес�
ки обусловлен.

– Вероятно, решение
мэра столицы обусловлено

воздействием теории Мар�
кса и Ленина на его эконо�
мические взгляды, – ирони�
зирует собеседник. – Нако�
нец чиновники прозрели и
осознали, что нельзя есть
больше пирога, чем ты про�
извел. Предвыборные заяв�
ления Лукашенко о зарпла�
те в 500 долларов подтолк�
нули многих, особенно это
касается государственных
организаций, повысить
зарплаты, что повлекло рост
цен на продукты питания и
услуги.

По мнению эксперта,
бездумная подгонка зарп�
лат, обусловленная полити�
кой, а не экономикой, ни к
чему хорошему привести не
может:

– Важнее было остано�
вить темпы инфляции, за�
фиксировать рубль и цены.
А так мы получили неконт�
ролируемый процесс, опи�
санный в экономической
теории еще 250 лет назад.
Но вновь и вновь наступаем
на те же грабли, – подыто�
жил экономист.
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Виктор ЛИСТОПАДОВ

В Беларуси экономичес�
кая инициатива наказуе�
ма, хотя власти сетуют
как раз на ее отсутствие
у производственников.
Пока у Беларуси есть вне�
шний спонсор, ни инициа�
тива, ни реформы стране
не нужны — таков вер�
дикт экспертов.

Директора боятся сделать
лишний шаг

Специалисты комитета
экономики Мингорисполко�
ма на текущей неделе прове�
рят отдельные столичные
предприятия на предмет соот�
ветствия темпов роста заработ�
ной платы темпам роста про�
изводительности труда. Такое
поручение дал на оперативном
совещании председатель го�
родского исполнительного ко�
митета Николай Ладутько.

Наметившаяся проверка
предприятий любопытна тем,
что буквально в пятницу пос�
ле совещания у президента
первый вице�премьер Влади�
мир Семашко указывал, что
руководители зачастую боят�
ся сделать лишний шаг, отсю�
да и отсутствие инициативы.

— Гораздо больше иници�
ативы у руководителей част�
ных предприятий. Оно и по�
нятно – они рискуют собствен�
ными, а не государственными
деньгами, — сказал он в эфи�
ре ОНТ.

Вот и возникает вопрос пе�
ред производственниками —

наращивать зарплату или нет
до 500 долларов, когда с од�
ной стороны требуют иници�
ативы, а с другой она может
оказаться наказуемой.

Почему руководителей
держат на коротком повод(
ке?

Высказывания чиновни�
ков в отношении проявления
инициативы и достижения
средней зарплаты в 500 дол�
ларов показывают, как в Бела�
руси принимаются экономи�
ческие решения, считает эко�
номист Антон Болточко.

— Эту систему можно на�
звать реакционным способом
принятия экономических ре�
шений, — характеризует эк�
сперт.

Вместе с тем экономика —
системная наука, и каждое
решение имеет много различ�
ных последствий. Когда в на�
чале года уверенно говорилось
о зарплате 500 долларов в эк�
виваленте к концу года, мно�
гие эксперты отмечали, что
это нереально, поскольку есть
опасность дисбаланса в дру�
гих отраслях экономики.

— Однако генеральная
линия оставалась прежней.
Конец года близок, зарплата в
500 долларов практически до�
стигнута. Такой доход может
быть, если сохранится поддер�
жка Беларуси извне, — про�
гнозирует Антон Болточко.

Председатель Минского
столичного союза предприни�
мателей и работодателей Вла�
димир Карягин на презента�
ции второго выпуска «Индек�
са экономической адекватно�
сти Беларуси�2012» Либе�

рального клуба также отмечал,
что «обещанные 500 долларов
средней зарплаты будут убий�
ственны для экономики, если
это не оправдано ростом про�
изводительности труда и экс�
порта».

Однако руководители по�
нимали, что любые решения
сверху обязательны к исполне�
нию. — Перестраховывались,
но зарплату поднимали, — го�
ворит Антон Болточко.

Экономист считает, что за
это кого�то из директоров обя�
зательно публично накажут к
концу года, демонстрируя, что
они испортили благостную
картину слишком резвым по�
вышением зарплат.

Власти будут вынуждены
приветствовать инициативу
снизу?

Косвенным признанием
того, что повсеместно в Бела�
руси к концу года не будет зар�
платы в 500 долларов, Болточ�
ко считает, слова Надежды
Ермаковой о том, что 500 дол�
ларов никому не обещали.

Означает ли это, что поли�
тика властей становится менее
популистской? Антон Болточ�
ко указывает: скорее речь идет
о реакции на уменьшение под�
держки России в связи с пер�
турбациями в нефтяной отрас�
ли. В результате в течение пос�
ледних двух месяцев белорус�
ские нефтяные компании
были загружены не на все
100% и испытывали недоста�
ток сырья. Закончился опять
же экспорт растворителей.
Возможно, власти будут вы�
нуждены задуматься о рефор�
мах и приветствовать иници�

ативу снизу?
— Решения в Беларуси

принимает только президент,
— говорит Антон Болточко. —
Пока современная ситуация
не покажется безвыходной, ни
инициативы, ни революцион�
ные решения приветствовать�
ся не будут. Нужно учитывать,
что ни в одной стране с пере�
ходным периодом нет такого
сильного внешнего влияния,
как в Беларуси.

По прогнозам экономиста,
если Россия будет благосклон�
на, даст необходимое количе�
ство нефти, обеспечит гаран�
тии поставок техники и обо�
рудования на рынок Таможен�
ного союза, значит, «белорус�
ская экономика проживет еще
год�два в таком состоянии, как
сейчас».

— Если будут спонсоры, то
перемен в Беларуси ждать не
приходится. На крайний слу�
чай, власти согласятся на про�
дажу нескольких заводов, —
считает эксперт.

Судя по всему, спонсор у
Беларуси будет, но не такой,
как ожидалось. Объемы поста�
вок нефти из России в Бела�
русь в четвертом квартале те�
кущего года составят пример�
но 4,8 млн. тонн, пишет РИА
Новости. Ранее Семашко гово�
рил, что достигнута договорен�
ность о поставке 5,3 млн. тонн
нефти. Москва заявляла о пла�
нах сократить поставки нефти
в Беларусь в IV квартале 2012
года с 5,3 млн. до 4 млн. тонн в
ответ на «растворительный»
бизнес, которым белорусская
сторона занималась в первом
полугодии.

«Нельзя есть больше пирога, чем ты произвел»«Нельзя есть больше пирога, чем ты произвел»«Нельзя есть больше пирога, чем ты произвел»«Нельзя есть больше пирога, чем ты произвел»«Нельзя есть больше пирога, чем ты произвел»
Сергей БАЛАЙ

Мингорисполком
приступает к проверке
обоснованности роста
зарплат на столичных
предприятиях. А ведь
еще два месяца назад
тема роста заработных
плат была одним из глав�
ных политических тези�
сов официального лиде�
ра, в преддверии парла�
ментских выборов.

П редседатель Минго�
рисполкома Николай Ла�

дутько дал поручение в те�
чение этой недели прове�
рить обоснованность роста
заработной платы на сто�
личных предприятиях, со�
общает официальный сайт
Мингорисполкома. Отмеча�
ется, что п о ряду организа�
ций идет « некоторое пре�
вышение темпов роста зара�
ботной платы над темпами
роста производительности
труда » .

Руководитель аналити�
ческого центра «Страте�
гия» Леонид Заико счита�
ет, что время риторики
прошло и следует при�
знать, что рост зарплат до

500�долларовой отметки не
был экономически обуслов�
лен.

– Вероятно, решение
мэра столицы обусловлено
воздействием теории Мар�
кса и Ленина на его эконо�
мические взгляды, – иро�
низирует собеседник. –
Наконец чиновники про�
зрели и осознали, что
нельзя есть больше пирога,
чем ты произвел. Предвы�
борные заявления Лука�
шенко о зарплате в 500 дол�
ларов подтолкнули мно�
гих, особенно это касается
государственных органи�
заций, повысить зарплаты,

что повлекло рост цен на
продукты питания и услу�
ги.

По мнению эксперта,
бездумная подгонка зарп�
лат, обусловленная полити�
кой, а не экономикой, ни к
чему хорошему привести не
может:

– Важнее было остано�
вить темпы инфляции, за�
фиксировать рубль и цены.
А так мы получили неконт�
ролируемый процесс, опи�
санный в экономической
теории еще 250 лет назад.
Но вновь и вновь наступаем
на те же грабли, – подыто�
жил экономист.
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заработать миллионызаработать миллионызаработать миллионызаработать миллионызаработать миллионы
Ольга АСТАПОВИЧ

Когда на столе белору�
са появится «био»�кар�
тошка, как для этого при�
дется преобразовать аг�
рарный сектор и сколько
страна сможет зараба�
тывать на экспорте на�
туральной продукции —
в Беларуси разрабатыва�
ется программа разви�
тия органического сельс�
кого хозяйства.

В статистике Междуна�
родной федерации органи�
ческого движения (IFOAM),
Беларусь пока вообще не пред�
ставлена и является едва ли
не единственной европейской
страной, где официально до
недавнего времени не было
площадей, занятых под орга�
ническое сельское хозяйство.
Лет пять назад, когда первые
энтузиасты начали отказы�
ваться от минеральных удоб�
рений и пересматривать спо�
собы обработки почвы, эту
тему пытались продвигать на
государственный уровень не�
которые общественные орга�
низации.

— В 2007�м году мы об�
ратились в Министерство
сельского хозяйства и про�
довольствия, чтобы узнать
государственную позицию
по этому вопросы, однако от�
вет был краткий: «Это не в
интересах Беларуси», —
вспоминает председатель
общественной организации
«Экодом» Ирина Сухий. —
А в этом году случился нео�
жиданный перелом. Едва ли
не каждый месяц нам зво�
нят желающие открыть ма�
газин «дружественной»
еды. Народ начал интересо�
ваться возможностью серти�
фикации подсобных хо�
зяйств. Да и государство в
эту сторону посмотрело…

Есть предположение, что
интерес к органическому
земледелию «подогревают»
страны�соседи: Россия и Ук�
раина своим примером пока�
зали, как, развивая новую от�
расль, можно неплохо зараба�
тывать. К примеру, за счет
экспорта в страны Европы,
США и Канаду Украине в
прошлом году удалось при�

влечь в национальный бюд�
жет около 30 миллионов евро.

Есть и другие доводы.
— Традиционное сельс�

кое хозяйство сегодня полно�
стью обеспечивает население
продуктами. Теперь самое
время выводить производство
на новый качественный, а не
количественный уровень, —
считает заместитель мини�
стра сельского хозяйства и
продовольствия Василий
Павловский. — Мы должны
давать людям здоровые «чи�
стые» продукты. Достичь это�
го поможет органическое
сельское хозяйство.

Премьер�министр Миха�
ил Мясникович дал поруче�
ние в ближайшее время раз�
работать программу по разви�
тию экологического земледе�
лия в Беларуси. Предложе�
ния будут рассматриваться в
правительстве и, как прогно�
зирует замминистра сельско�
го хозяйства, скорее всего, бу�
дут профинансированы.

Начинаем с фермера!
Ученые предлагают начи�

нать развивать органическое
сельское хозяйство с неправи�
тельственного сектора — час�
тных подворий и небольших
фермерских хозяйств.

— Во�первых, на долю на�
селения и фермерских хо�
зяйств приходится значи�
тельная часть сельскохозяй�
ственных угодий: 1,1 из 9,2
млн. гектаров, — аргументи�
рует такое предложение кан�
дидат сельскохозяйственных
наук, проректор по научной
работе Международного госу�
дарственного экологического
университета имени А.Д. Са�
харова Сергей Позняк. — Во�
вторых, сегодня именно насе�
ление производит львиную
долю основных сельхозкуль�
тур: 80 процентов овощей от
общего валового производ�
ства, 88,2 процента картофе�
ля. Государство же занимает�
ся в основном выращиванием
зерновых.

Специалист опасается,
что национальная аграрная
отрасль, в основе которой вы�
сокоинтенсивное производ�
ство крупных сельхозпредп�
риятий, пока не готова к та�
ким радикальным переме�
нам.

— Мы не можем сломать
ту структуру, которая нас кор�

мит. За последний год экспорт
сельскохозяйственной про�
дукции принес около полуто�
ра миллионов долларов, —
обращает внимание Сергей
Позняк. — Возможно, сегод�
ня в Беларуси надо говорить
не об органическом земледе�
лии в целом, а об экологиза�
ции современных систем
земледелия. Внедрять, на�
пример, практику севооборо�
тов, применение биологичес�
ких методов борьбы с вреди�
телями и болезнями, исполь�
зование в качестве удобрения
отходов биогазовых устано�
вок…

Закон и финансы от госу(
дарства

В Беларуси уже появи�
лись первые три хозяйства,
сертифицированные по евро�
пейским стандартам. До это�
го отношения «дружествен�
ных» фермеров и покупате�
лей были скорее доверитель�
ными.

Общественные организа�
ции разработали специаль�
ную маркировку «В гармо�
нии с природой» и, начиная с
2008�го года, присуждали
хозяйствам, которые пыта�
лись производить друже�
ственные продукты.

Так выглядел знак «В гар�
монии с природой», который
получили первые в Беларуси
«органические» фермеры

— Продукция хорошая
— к знаку доверие появляет�
ся, пусть даже он официаль�
но и не зарегистрирован. Та�
кая практика раньше была и
в европейских странах: непра�
вительственные организации
разработали маркировку, по�
том многие знаки стали офи�
циальными, — уточняет
Ирина Сухий.

Пока в Беларуси нет зако�
нодательной базы, которая
регулировала бы сферу орга�
нического сельского хозяй�
ства. Именно создание специ�
ального закона может запус�
тить процесс активного раз�
вития этого направления.

— Не обойтись также, осо�
бенно на первоначальном эта�
пе, без государственной фи�
нансовой поддержки хо�
зяйств, решивших начать
«новую жизнь», — считает
специалист учреждения
«Центр экологических реше�
ний» Наталья Поречина.

Спрос на «чистые» про(
дукты растет

По всему миру в после�
днее время заметен стреми�
тельный рост отрасли органи�
ческого сельского хозяйства.
Если в 1999 году ему было
отдано около 11 миллионов
гектаров, то в 2009 уже 37,2
миллиона. На долю Европы
приходится 9,3 миллиона
гектаров.

В Европе движение
«органических» фермеров
зародилось и начало актив�
но развиваться несколько
десятилетий назад. Герма�
ния имеет более чем 40�лет�
ний опыт. В соседней Укра�
ине первые подвижки в этом
направлении наметились в
1970�е годы, однако пик ак�
тивности пришелся на на�
чало 2000�х.

— В Беларуси пока еще
отмахиваются: у нас и без
органического сельского хо�
зяйства продукция каче�
ственная. Я не сомневаюсь
и был бы рад подтвердить то
же самое лет через 10—20,
— говорит председатель
Федерации органического
движения Украины Евге�
ний Милованов. — Но ситу�
ация может поменяться, как
это случилось в Украине.
Многие нам сегодня гово�
рят, что мы как в воду гля�
дели, когда начали разви�
вать безопасное для приро�
ды и здоровья человека на�
правление в сельскохозяй�
ственной отрасли.

На внутреннем рынке, по
наблюдениям украинских
экспертов, спрос на органи�
ческую продукцию ежегодно
удваивается, много продук�
ции идет на экспорт.

— «Внешний» спрос был
всегда велик — на этом стра�
на хорошо зарабатывает. Рас�
тет «внутренний» спрос —
появляются новые предложе�
ния, новые предложения «сби�
вают» цену на биопродукты,
что потребителю только на
руку, — отмечает Евгений
Милованов.

Закон об органическом
сельском хозяйстве находит�
ся в Украине на последней
стадии доработки. Теорети�
ческим и практическим опы�
том украинцы готовы поде�
литься с коллегами из Бела�
руси.
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Повар и продавец рассказали,Повар и продавец рассказали,Повар и продавец рассказали,Повар и продавец рассказали,Повар и продавец рассказали,
как стали проституткамикак стали проституткамикак стали проституткамикак стали проституткамикак стали проститутками

В октябре минские ми�
лиционеры составили бо�
лее 300 административ�
ных протоколов за заня�
тие проституцией.

Под особый контроль взя�
ты места, традиционно
пользующиеся у проституток
и их клиентов популярностью:
определенные отрезки цент�
ральных проспектов, выезды
из города, участки МКАД. С
начала года в этих местах про�
ведено более полусотни масси�
рованных отработок, в том чис�
ле и с привлечением оператив�
ных возможностей, в 20 слу�
чаях рейдовые мероприятия
концентрировались на улице
Притыцкого в районе станции
метро “Каменная горка”.

В управлении по наркокон�
тролю и противодействию
торговле людьми (УНиПТЛ)
ГУВД Мингорисполкома в
этой связи отметили, что из�
за активизации проводимых
мероприятий наблюдается
постепенное смещение точек
предложения платных интим�
ных услуг за черту города.
Тем не менее, существует ка�
тегория проституток (порядка
10–20 “работают” на улице
Притыцкого), которых не ос�

танавливают систематичес�
кие задержания и привлече�
ния к административной от�
ветственности. После погаше�
ния штрафа они вновь возвра�
щаются к своей деятельности,
а наказание в виде админист�
ративного ареста к ним не при�
меняется из�за ряда процессу�
альных ограничений.

В целом на оперативном
учете УНиПТЛ ГУВД состоят
около 400 женщин, которые
попадали в поле зрения мили�
ции как уличные проститут�
ки.

– Реальное количество
лиц, занимающихся прости�
туцией на улицах Минска,
превышает количество, состо�
ящее на оперативном учете, не
более чем на 3%, – комменти�
рует ситуацию заместитель
начальника УНиПТЛ ГУВД
Сергей Городецкий. – Конеч�
но, приходилось сталкивать�
ся, главным образом в СМИ, с
мнением о превышении в 5–6
раз. Нам подобные оценки ка�
жутся весьма сомнительны�
ми, из�за крайне упрощенных
подходов к подсчетам, исполь�
зуемых при заключении по�
добных выводов. В ходе прове�
дения уличных рейдов мы
практически не сталкиваемся

с незнакомыми лицами. А, на�
пример, те, кто занимается
проституцией по объявлени�
ям, в т.ч. и интернете, в связи
с имеющейся конкуренцией,
а также для упрощения поис�
ка клиентов создают не одно, а
пять�шесть, а то и десять
объявлений, причем в различ�
ных изданиях и порталах.
Кроме того, в последнее время
получили широкое распрост�
ранение сайты брачных зна�
комств и, как показала прак�
тика оперативных отработок,
основная масса женщин на
этих сайтах под занятие про�
ституцией не подпадают. Они
просто ищут интересные зна�
комства с целью сексуальных
отношений или с перспекти�
вой вступления в брак.

По имеющемуся в
УНиПТЛ анализу, возраст бо�
лее 50% уличных проститу�
ток – от 30 до 35 лет, второй
возрастной промежуток (око�
ло 30%) – от 20 до 30 лет. Бо�
лее половина из этой катего�
рии – иногородние, прожива�
ющие на съемных квартирах,
либо приезжающие в столи�
цу непосредственно для заня�
тия проституцией. 65% име�
ют на иждивении несовершен�
нолетних детей, 78% – не за�

мужем либо разведены.
Из общего количества

83% имеют среднее или сред�
не�специальное образование.
Уличные проститутки свои ус�
луги оценивают в среднем в
40�70 долларов США за один
час (низший предел – 10 дол�
ларов, верхний – 90 долларов).

В УНиПТЛ ГУВД также
отмечают, что в Минске не рас�
пространена практика органи�
зации оказания интимных
услуг уличными проститутка�
ми через сутенеров.

Периодически появляют�
ся желающие взять под опеку
этих девушек с целью нажи�
вы, но их деятельность пресе�
кается. Так, в августе текуще�
го года как раз в районе стан�
ции метро “Каменная горка”
объявился некий молодой че�
ловек, который, представля�
ясь сотрудником правоохра�
нительных органов, предлагал
местным жрицам любви плат�
ное покровительство. Вскоре
он был задержан. Выяснилось,
что отношение 32�летнего
минчанина к правоохрани�
тельной системе было лишь
бравадой. Уголовное дело в от�
ношении него находится в на�
стоящее время в производстве.

Вместе с тем в текущем
году было задержано пятеро
минчан, которые предлагали
услуги проституток иностран�
ным гражданам, останавли�
вавшимся в гостиницах, либо
посещавшим ночные клубы.

КККККому бому бому бому бому бууууудет выгдет выгдет выгдет выгдет выгодна дорогодна дорогодна дорогодна дорогодна дорогая паркая паркая паркая паркая парковковковковковкааааа
в центре Минскав центре Минскав центре Минскав центре Минскав центре Минска
Игорь СТУКОВ

В чем преимущества
системы парковки на
рыночных принципах,
наглядно рассказывает
новый «зелёный ролик».
Его создатели обещают:
такой подход поможет
разгрузить тротуары и
зеленые зоны белорус�
ской столицы.

Инициаторы предлага�
ют взимать плату за парков�
ку в городе, да так, чтобы
стоимость машино�места
зависела от востребованнос�
ти и загруженности той или
иной территории. На прак�
тике это значит: припарко�
вать машину в центре горо�
да будет намного дороже,
чем на окраине или у стан�
ций метро.

— Так давно делают в
крупных городах Европы,
которые заботятся об охране
природы, здоровье и безопас�
ности людей. К примеру, в
Копенгагене, — отмечает
глава местного экологичес�
кого фонда «Экологический
транспорт» Джон Росмэн.

Чтобы всем и все сразу
стало понятно, н екоммерчес�
кие организации Беларуси
создали специальный ро�
лик, который просто и на�
глядно рассказывает об ос�
новных принципах новой
системы парковок.

Каждый отдельный ком�
понент концепции: что вы�
играют в таком случае обще�
ственный транспорт, велоси�
педисты, городской бюджет
дети и бабушки — детально
поясняется в мини�роликах,
просмотреть которые можно,
нажав на динамичные ярлы�

ки в конце общего ролика.
— Мы согласны, что вне�

дрение новой системы пар�
ковок дело не одного дня:
предварительно предстоит
решить некоторые другие
вопросы. Например, законо�
дательно возложить ответ�
ственность за нарушение пра�
вил парковки на владельца, а
не на водителя автомобиля,
как это делается сейчас.
Пока автовладельцы пользу�
ются безнаказанностью и ос�
тавляют личный транспорт
на тротуарах или даже газо�
нах, — отмечает сотрудник
учреждения «Центр экологи�
ческих решений» Анна Ма�
лышкина. — Следует также
сформировать новую службу
контроля за парковками.
Чтобы исключить любую
коррупцию, нужно создать
автоматизированную систе�
му сбора и контроля оплаты

— как за место, так и за на�
рушение.

Новая система парковки
– это часть долгосрочной
стратегии по развитию сис�
темы устойчивого транспор�
та в городе. Некоммерческие
организации Беларуси – уч�
реждение «Центр экологи�
ческих решений», местный
экологический фонд «Эко�
логический транспорт», об�
щественные объединения
«Белорусская ассоциация
экспертов и сюрвейеров на
транспорте» и «Минское ве�
лосипедное общество» —
адаптировали европейский
опыт к условиям Беларуси
и свои предложения отпра�
вили в профильные ведом�
ства: Мингорисполком, Ми�
нистерство внутренних дел,
Министерство архитектуры
и строительства, Министер�
ство финансов.
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Профсоюз РЭП помог работнику истребоватьПрофсоюз РЭП помог работнику истребоватьПрофсоюз РЭП помог работнику истребоватьПрофсоюз РЭП помог работнику истребоватьПрофсоюз РЭП помог работнику истребовать
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Трудовой спор возник
между частным торго�
вым унитарным пред�
приятием «Ультратек�
ритэйл», Витебск, и спе�
циалистом по прода�
жам Дмитрием Они�
щенко. Наниматель от�
казывался выдать ра�
ботнику месячную зарп�
лату и произвести рас�
чет при увольнении. Бла�
годаря помощи юриди�
ческой службы профсою�
за РЭП, нанимателю
пришлось заплатить ра�
ботнику гораздо больше.

Об этом случае расска�
зал правовой инспектор
профсоюза РЭП Валерий
Мисьников:

– Молодой человек
проработал на предприя�
тии «Ультратекритэйл» с
23 января по 29 февраля
2012 года. Захотел уйти.
Но директор отказался
его рассчитать. Дело в
том, что наши работники
слишком доверяют устно�

му слову нанимателя, – с
сожалением отметил
профсоюзный юрист. –
Между работником и ди�
ректором филиала была
устная договоренность о
приеме на работу. Работ�
ник подготовил все необ�
ходимые документы и на�
правил в отдел кадров. Но
не получил подтвержде�
ния об оформлении его на
должность продавца.

Как стало известно поз�
же, в бланках предприятия
была описка – вместо 2012
года был напечатан 2011.
Отдел кадров вернул работ�
нику документы с просьбой
изменить год. Однако доку�
менты о приеме на работу не
были оформлены и после
того, как работник испра�
вил описку.

Судебное разбиратель�
ство состоялось в Октябрьс�
ком суде Витебска.

Как сообщил Валерий
Мисьников, представители
ответчика не хотели прихо�
дить в суд, и в признать ис�
ковые требования отказа�
лись.

Однако были собраны
документальные подтверж�
дения того, что работник
действительно проходил
корпоративное обучение,
получил пластиковую бан�
ковскую карточку для полу�
чения заработной платы,
приходил на рабочее место
и работал.

Тогда ответчик в свое
оправдание заявил, что по�
скольку трудовые отноше�
ния не были оформлены
надлежащим образом,
Дмитрий Онищенко не счи�
тался работником данного
предприятия, поэтому и
зарплату ему не выдали.

Других возражений, по
словам Валерия Мисьнико�
ва, у ответчика не было.

– Согласно Трудовому Ко�
дексу, началом действия тру�
дового договора является день,
определенный в нем сторона�
ми, а фактическое допуще�
ние работника к работе явля�
ется началом действия трудо�
вого договора, независимо от
того, был ли прием на работу
оформлен надлежащим обра�
зом, – пояснил профсоюзный

юрист. – Естественно работ�
ник не должен нести ответ�
ственность за то, что кадровая
служба предприятия не вы�
полнила своих обязанностей.

Как рассказал Валерий
Мисьников, факт присут�
ствия Дмитрия Онищенко на
работе и выполнения им сво�
их должностных обязаннос�
тей подтвердили 5 свидете�
лей.

Представитель ответчи�
ка уклонился от судебных
прений. Суд вынес решение
удовлетворить исковое тре�
бование Онищенко частич�
но, то есть признать трудо�
вой договор между работни�
ком и нанимателем, обязав
нанимателя надлежащим
образом оформить докумен�
ты о приеме на работу, и
взыскал в пользу работника
893000 рублей в счет зара�
ботной платы, а также рас�
чет при увольнении в сум�
ме более 10 миллионов руб�
лей – средний заработок за
задержку при увольнении.

Профсоюз считает реше�
ние суда законным и спра�
ведливым.

Почему работники «Полоцк−Почему работники «Полоцк−Почему работники «Полоцк−Почему работники «Полоцк−Почему работники «Полоцк−
СтекловоСтекловоСтекловоСтекловоСтекловолокно» «палокно» «палокно» «палокно» «палокно» «пачкчкчкчкчками» стали выхами» стали выхами» стали выхами» стали выхами» стали выходитьодитьодитьодитьодить
из официального профсоюзаиз официального профсоюзаиз официального профсоюзаиз официального профсоюзаиз официального профсоюза

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com

Сергей БАЛАЙ

Рабочие пока засты�
ли в подвешенном состо�
янии и ожидают реак�
ции нанимателя.

– Приблизительно 100 че�
ловек только по одному из це�
хов подали заявления в бух�
галтерию о прекращении взи�
мания взносов в Белхимпроф�
союз, – рассказал «Салідар�
насці» председатель первич�
ной организации Свободного
профсоюза Белорусского
Виктор Стуков. – Люди из
пяти смен написали такое
письмо в конце октября. Но�
вость резонансная. Админис�
трация, мягко говоря, взвол�

нована такой активностью ра�
бочих. А те, в свою очередь,
выжидают реакции нанима�
теля, которая, в первую оче�
редь, будет отражаться в пла�
тежках.

Основной причиной недо�
вольства работников ОАО «По�
лоцк�Стекловолокно», поми�
мо низких зарплат, собесед�
ник называет новую пенсион�
ную реформу. Люди к ней
оказались не готовы.

– У нас половина предпри�
ятия трудится во вредных ус�
ловиях, – отмечает профсоюз�
ный лидер. – Наиболее силь�
но новая реформа, согласно
которой начисления за вред�
ность снизятся в 10 раз, уда�
рит по женщинам. До этого
надбавка за вредность состав�

ляла около миллиона рублей,
теперь эта сумма сократилась
до 100 тысяч. Почти пятьде�
сят работниц предприятия,
стоящие на пороге 45�летия,
написали заявление на уволь�
нение. И это чтобы не попасть
под новый пенсионный закон.

По словам Виктора Стуко�
ва, рабочие стали заложника�
ми ситуации: «с зарплатой в
3 миллиона и надбавкой «за
вредность» прожить еще мож�
но, а вот без нее – затрудни�
тельно».

– У людей кредиты, дети
учатся.., – комментирует си�
туацию лидер первички СПБ.
– Поэтому народ и увольняет�
ся: чтобы сохранить пенсии.
А потом снова многие будут
пытаться устроиться на вред�

ное производство, если, конеч�
но, позволит здоровье. У нас
работает много женщин, ин�
тересы которых в адекватной
мере не защищены. Перед
парламентскими выборами
ткачихи жаловались на низ�
кую зарплату. Ее повысили
ровно на месяц, а после – снова
уменьшили.

Со дня на день на ОАО
«Полоцк�Стекловолокно»
ожидается визит председа�
теля «Белхипрофсоюза»
Светланы Клочок, которая
намерена пообщаться с рабо�
чими. При этом председа�
тель первичной организа�
ции Свободного профсоюза
Белорусского все�таки ожи�
дает наплыва желающих
вступить в СПБ.
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КОММЕНТАРИИ

ЮРИСКОНСУЛЬТ

Знамя ГУЗнамя ГУЗнамя ГУЗнамя ГУЗнамя ГУЛАГЛАГЛАГЛАГЛАГа – тебе, Белара – тебе, Белара – тебе, Белара – тебе, Белара – тебе, Беларууууусь?сь?сь?сь?сь?
Дмитрий РАСТАЕВ,
RASTAEV.LIVEJOURNAL.COM

7 ноября � чёрная
дата в истории 1/6 час�
ти суши, именовавшейся
ранее СССР. Историки
до сих пор пытаются
осознать масштабы
трагедии, постигшей
народы, входившие в это
монструозное образова�
ние.

Если количество жертв
гитлеровского нацизма
худо�бедно сочтено, то о чис�
ле сгинувших в коммунис�
тическом кошмаре, можно
лишь с ужасом догадывать�
ся.

Впрочем, ужас этот оче�
виден не для всех. Среди
бывших советских респуб�
лик есть одна, где убий�
ственные «идеалы Октяб�
ря» до сих пор под охраной
государства. Беларусь –
единственная страна СНГ,
где 7 ноября по�прежнему
считается государственным
праздником, а её руковод�
ство не упускает случая под�
черкнуть свою преданность
этим идеалам.

Вот и в канун 95�й годов�
щины «великого Октября»
президент Беларуси Алек�
сандр Лукашенко заявил,
что «нельзя хаять то, что
было в 17�м и пускать под
нож те хорошие идеи, с ко�
торыми шли Владимир
Ильич и его команда на эту

революцию», и в очередной
раз подчеркнул, что «все
идеи Октябрьской револю�
ции» для него «приемле�
мы». Что это � духовная глу�
хота, нравственная недоста�
точность, интеллектуальное
нищебродство? Или всё,
вместе взятое?

Ответ на этот вопрос на�
верняка знает легендарный
революционный командир
Василий Иванович, накану�
не праздничка решивший
черкнуть письмецо белорус�
скому народу.

Значит так, Петька, бери
бумагу, перо, садись за стол
и записывай. Я тебе дикто�
вать буду, а ты � записывай.

А ты, Анка, бери пуле�
мёт и становься рядом �
смотри, чего он там пишет.
Ежли чего�то не то писать
удумает – сразу пулю ему в
лоб, шоб мозги проветри�
лись. Ну что, мои соколы,
готовы? Тогда начнём.

«Здравствуйте, дорогие
товарищи белорусы, гордые
люди будущего! Пишет вам
красный командир Васи�
лий Иванович � с горячим
революционным приветом
и твёрдым пролетарским
«ура!»

Знаю, на носу у вас праз�
дник большой – День нашей
рудной социалистической
революции. Этот день мы
приближали, как могли, а,
приблизив, держали изо
всех сил � шоб не удалился.

Трудно нам было, това�
рищи, очень трудно.

Сначала – гражданская

война. Сколько крови, сво�
ей и чужой, пролили мы на
полях сражений и у рас�
стрельных оврагов! Сколько
животов, своих и чужих,
положили за дело Великого
Октября – и не упомнишь!
Сколько душ загубили – од�
ному богу известно!»

Хотя нет, Петька, «богу»
� вычеркни. Бог � поповское
слово. Замени его на клас�
сово близкое – чёрта впиши.
Вписал? Ну, тады продол�
жай.

«Суровые годы прошли,
товарищи белорусы � но не
пришло нам покоя. Кончи�
лась война гражданская �
началась классовая борьба.
Много буржуинской нечис�
ти осело по тёмным углам
нашей родины. Много вра�
жин затаилось и ждало,
когда придёт час распра�
виться с молодой советской
республикой. И расправи�
лись бы, кабы не наше рабо�
че�крестьянское чутьё.

Сколько врагов народа
сгноили мы по Беломорка�
налам да Соловкам! Сколь�
ко распотрошили в подвалах
НКВД! Сколько куркулей
заморили голодомором!
Трудно было, товарищи бе�
лорусы, но и тут мы высто�
яли.

Враг, конечно, тоже не
лыком шит был– он нас хит�
ростью взять решил. Чуда�
ками стал притворяться,
художниками�абстракцио�
нистами да диссидентами
всякими. Но � шалишь! На�
шли на врага мы управу.

Сколько диссидентов этих
мы заморочили по псих�
больницам! Сколько цис�
терн галоперидола впаяли в
гузно этим абстракционис�
там! Трудно было, товарищи
белорусы, но мы сдюжили,
отстояли дело революции».

А таперича, Петька, по�
годь. Дай смахнуть скупую
слезу комиссарскую... Эх,
жисть�жестянка!

«Но однажды, товарищи
белорусы, наступили чёр�
ные дни. Обманули нас бур�
жуины проклятые, соблаз�
нили вареньем�печеньем да
демократией заморской. И
погибло бы дело революции,
пошли бы прахом идеалы
ГУЛАГа, кабы не было на
земле вас, дороженькие
наши белорусы! Вы � един�
ственные, над кем ещё реет
гордое знамя Ильича и Вис�
сарионовича, кто по�пре�
жнему строит будущее, ог�
лядываясь взад, на ценнос�
ти Великого Октября.

А значит, не всё еще по�
теряно – значит, ещё пока�
жем мы буржуинам прокля�
тым! Рано отправлять на
свалку истории ГУЛАГ и
ЧК, фанфары пятилеток и
подвалы НКВД, пока есть у
истории вы, краснознамён�
ные наши белорусы!

Вот надерём задницу
всем этим ОБСЕ и БДИПЧ,
порубаем в капусту всяких
там либералов с демократа�
ми, утрамбуем в сырой пе�
сочек права человека � и за�
живём счастливо. С празд�
ником, дорогие товарищи! С
горячим революционным
приветом и твёрдым проле�
тарским «ура!»

Точка, Петька.

КККККогогогогогда белорда белорда белорда белорда белорууууус станет пос станет пос станет пос станет пос станет полякляклякляклякомомомомом
РУСЛАН ГОРБАЧЕВ

Нетипичный прогноз
о будущем Беларуси
дали мне за кружкой
пива в Варшаве польские
журналисты.

По словам моих знако�
мых, о возвращении «Кре�
сов всходних» в Польше
давно никто не думает и не
мечтает. Хотя бы потому,
что ими боятся подавиться.
Западные немцы уже 20 лет
вынуждены вкладывать
деньги в бывшую ГДР. По�
ляки, видя такой пример, не
горят желанием заполучить

на свою голову территорию
с устаревшей инфраструк�
турой. Им и так нужно мно�
го чего решить.

К примеру, придумать,
как остановить убывание
населения. Не секрет, что,
достигнув высокого уровня
благосостояния, жители за�
падных стран размножают�
ся весьма неохотно. В
Польше к тому же молодое
население уезжает на рабо�
ту в Англию и Ирландию.

Заменить их могут эмиг�
ранты. Из них, на взгляд
знакомых польских журна�
листов, самые перспектив�
ные – белорусы и украин�
цы. Потому что работают

они «как рабы». Это раз.
Два: на шею государству не
вешаются, финансовой по�
мощи не выбивают. Три:
уже следующее поколение
белорусов и украинцев вы�
ходит сознательными поля�
ками.

Проблемы наших лю�
дей с национальным само�
сознанием всем известны. В
другой стране белорус лег�
ко растворяется среди ко�
ренного населения. А с по�
ляками у нас вообще не так
много культурных отли�
чий.

И говорят знакомые
журналисты, что Польше
было бы неплохо макси�

мально упростить условия
миграции для белорусов.
Облегчить условия трудоус�
тройства.

Не знаю как у других, но
когда смотрю на уровень до�
ходов родственников и зна�
комых, то меня не покидает
ощущение, что как только
исчезнут барьеры для выез�
да на Запад, то полстраны
свалит сразу.

Наши власти пусть бес�
сознательно, но успешно ра�
ботают на то, чтобы план
этот был реализован. Еще
несколько лет «ручного»
управления экономикой —
и уехать захочет даже пес
Шарик, живущий у моей
бабушки и в жизни не ви�
девший собачьего корма.

Вот уж действительно
«пятая колонна».


